

LA NAISSANCE DE NOTRE SAUVEUR

Matthieu 1:18-25; 2:1-23; Luc 2:1-40

LEÇON 312 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël, de ce qu'il a visité et racheté son peuple" (Luc 1:68).

La Naissance D'Un Roi

Certains des incidents liés à la naissance de notre Sauveur, Jésus-Christ, sont peut-être pour nous difficiles à comprendre; mais ils sont surnaturels, et nous savons qu'ils sont vrais, exactement comme il est dit dans la Bible. Que nous sommes reconnaissants de ce que nous croyons à l'entière histoire de la vie de Jésus, y compris Son arrivée dans le monde!

Sa naissance était prédite par l'ange Gabriel, qui apparut à Marie. Il lui dit qu'elle avait été choisie pour devenir la mère du Fils de Dieu. La réponse de Marie à Gabriel était: "Je suis la servante du Seigneur; qu'il me soit fait selon ta parole" (Luc 1:38). Et l'ange la quitta.

Une étoile, lumière extraordinaire, repéra le lieu exact d'une merveilleuse naissance. Des mages étaient guidés par sa lumière depuis un pays lointain pour rendre hommage à Jésus et Lui faire des dons. Tous ces événements pourraient sembler irréels, mais quand l'on s'arrête et réalise que le Fils de Dieu, le Sauveur et Rédempteur du monde et l'éternel Roi, devait paraître, n'aurait-il pas été étrange, s'il n'y avait pas eu des signes extraordinaires précédant Sa venue?

Vers Bethléhem

Les anges annoncèrent aux bergers du côté de la montagne: "Vous trouverez un enfant emmailloté et couché dans une crèche" (Luc 2:12). Ils se hâtèrent d'aller à Bethléhem trouver le bébé, et retournèrent ensuite vers leurs troupeaux, glorifiant et louangeant Dieu. Les mages vinrent de l'Orient dans la ville de Jérusalem, le centre religieux du monde et ils demandèrent "Où est le Roi des juifs qui vient de naître?" Ils étaient venus d'un lieu lointain, mais ils se rendirent peu compte que ce serait eux qui devaient parler de la naissance du Sauveur. Le roi Hérode et tout Jérusalem furent troublés. "Où devait naître le Christ?" fut la question que le roi posa aux sacrificateurs et aux scribes. "A Bethléhem en Judée", dirent-ils. Sa question suivante fut: "depuis combien de temps" l'étoile était-elle apparue. Ils ne soupçonnèrent pas le méchant roi; ils lui dirent alors tout. Hérode dit alors: "Allez, et prenez des informations exactes sur le petit enfant; quand vous l'aurez trouvé, faites-le-moi savoir, afin que j'aie aussi moi-même l'adorer" (Matthieu 2:8). Mais le roi ne désirait pas adorer le Roi nouveau-né – il essayait de le faire tuer.

Et les gens de Jérusalem? Nous ne les avons pas vu prendre la route vers Bethléhem. Comment se fait-il qu'ils ne sont pas avisés qu'environ onze kilomètres, un Roi était né? De l'Orient, les étrangers vinrent à la recherche de l'enfant Roi. Ils Le trouvèrent et Lui offrirent des présents. Il a été dit que l'or était donné comme signe de Sa royauté, l'encens en témoignage de Sa déité, et la myrrhe comme signe de Sa souffrance. En effet, il était de coutume d'offrir des cadeaux aux monarques et souverains en ces jours-là, et cela est toujours pratiqué aujourd'hui.

Un Homme De Douleurs

Les mages se prosternèrent devant Jésus et L'adorèrent; mais avant qu'ils ne retournassent chez eux, Dieu les avertit qu'ils ne devaient pas retourner vers Hérode, mais de regagner leur propre pays par un autre chemin.

Avant que Jésus naquît, on se référa à Lui comme "un homme de douleur et habitué à la souffrance" (Esaïe 53:3). Dès Son arrivée sur cette terre, Il était "méprisé et abandonné des hommes". Il eut des difficultés déjà à bas âge: Il n'avait pas de chambre dans l'hôtellerie, Il avait une crèche pour lit ; et pendant qu'Il était encore très petit, on devait L'emmener en Egypte pour échapper aux desseins d'un roi jaloux.

Le roi Hérode réalisa que les mages s'étaient moqués de lui quand il apprit que le petit enfant et Ses parents sont loin de sa portée. Non, Hérode, les mages ne se sont pas moqués de vous, mais plutôt Dieu qui est assis sur le trône S'est moqué de vous. Il veille sur Son Fils béni, l'enfant Jésus, qui doit mourir un jour, mais non par vos mains.

Le roi, dans sa fureur, envoya un groupe de meurtriers de tuer tous les enfants à Bethlehem de deux ans et au-dessous. Le fils de ce méchant roi, un autre Hérode, tua Jean Baptiste, et ridiculisa Christ; son petit-fils tua Jacques l'Apôtre; et c'était devant son arrière petit-fils, Hérode Agrippa II, que Paul l'Apôtre fut jugé. Quelle punition attend cette famille de souverains qui étaient si cruels envers Jésus, le Fils de Dieu, et envers Ses Disciples!

A travers un songe envoyé par le Seigneur, Joseph était instruit sur le lieu où il devait se rendre. Il obéit et prit le petit Enfant et Sa mère pour l'Egypte et y demeura jusqu'à la mort du roi Hérode. Pendant qu'ils étaient en Egypte, le Seigneur, à nouveau, dit à Joseph où aller – cette fois-ci à Nazareth qui est en Galilée. Cette ville était connue comme "leur propre ville" (Luc 2:39), le lieu d'où Joseph et Marie étaient partis quand ils allaient à Bethléhem pour être recensés, avant que Jésus naquît. Jésus vécut à Nazareth avec Marie et Joseph, et à l'âge de douze ans, Il alla avec eux à Jérusalem à la fête de Pâque (Luc 2:41, 42).

Ce Que Signifie Sa Naissance Pour Nous

Dans la Bible, nous lisons: "Il nous a aimés et a envoyé son fils" (1 Jean 4:10). Quoique quelques personnes aient dit que Jésus était envoyé sur cette terre, seulement pour montrer aux hommes comment vivre, nous savons que Sa venue sur terre signifie beaucoup plus que cela pour la race humaine. "Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point mais qu'il ait la vie éternelle" (Jean 3:16). Et encore aujourd'hui, presque 2000 ans depuis la naissance du Christ, tous ceux qui croient en Lui du fond du cœur, qui se repentent de leurs péchés et qui Lui demandent de venir dans leur cœur, peuvent avoir leurs péchés pardonnés à travers le Sang de Jésus versé sur la Croix de Calvaire. Une demeure dans les Cieux est préparée pour tous ceux-là dont les péchés sont pardonnés, et dont les noms sont écrits dans le Livre de Vie.

La Fête de Noël signifie-t-elle donc seulement l'échange de présents terrestres avec les bien-aimés et les amis? Pour tout Chrétien, la Noël signifie la commémoration de la naissance du Sauveur, le Rédempteur et le Roi qui vient bientôt. Que signifie la Noël pour toi?

QUESTIONS

1. Par quels autres noms Jésus est-il appelé ?
2. A la nouvelle de la naissance de Jésus, comment Hérode réagit-il ?
3. Quelles questions posa-t-il aux mages ?
4. Dis comment les mages étaient conduits à l'endroit précis de la naissance de Jésus.
5. Comment étaient-ils avertis de ne point retourner vers Hérode ?
6. Comment Joseph fut-il averti du cruel plan d'Hérode ?
7. Dis ce que fit le roi Hérode quand il vit qu'il était joué.
8. Quelle ville est connue comme la "propre ville" de cette sainte famille ?
9. Parle de la visite des bergers à Bethléhem.